

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre 4'50 Número del día 10 céntimos: Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## DEBERES

Estamos en una época en la cual á virtud de una indigestión de ideas producidas más que por nada por una completa falta de ilustración, todo el mundo que se llama avanzado no hace más que hablar de derechos, exigiéndolos con todas las violencias del lenguaje y creyéndose que así se alcanza hasta lo imposible.

Desde luego hay que tener presente el hecho de que todo ser tiene derechos, pero se olvida la mayoría de que frente á cada uno de ellos que se pida existen sus correspondientes deberes.

El primordial deber del hombre es ilustrarse; cuando haya alcanzado este beneficio, entonces puede reclamar el derecho de la igualdad, porque la igualdad estriba principalmente en el nivel intelectual de los seres.

Deber inmenso es aquel que se refiere al mútuo respeto entre todos los hombres, que está terminantemente prescrito en aquella máxima cristiana que dice: no quieras para nadie lo que no quieras para tí.

Cumpliendo ese primordial deber se conquista un derecho, puesto que si es deber respetar á todo el mundo es un derecho nuestro el que se nos respete y se nos atienda.

Y no hay más que pensar ni que hablar sobre esos derechos, porque se condensan en las palabras de Jesús, Supremo maestro de toda moral y verdadero fundador del derecho cristiano.

Los deberes sociales son los más necesarios de conocer, que seguramente cuando toda la sociedad está en conocimiento de esos deberes, desde luego habrá que convenir en que todo el mundo disfrutará de los más amplios y completos derechos.

Por eso cuando se reclamen éstos, debe verse antes que nada si se saben cumplir bien los deberes.

## Por Telégrafo

Madrid, 21 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Los Mauristas

Los elementos mauristas de Barcelona han acordado no celebrar por ahora ningún acto público.

#### El juego

Los concejales del Ayuntamiento de Madrid, presididos por el señor Díaz Agero, se reunieron hoy, acordando exigir á don Augusto Comas, propietario de la sala de recreos del Ideal Retiro, una aclaración terminante y categórica del sentido que entrañan las afirmaciones contenidas en un escrito publicado por «La Tribuna», referente á la cuestión del juego en el Retiro.

#### Comentarios

En los Círculos políticos se comentan muy desfavorablemente las manifestaciones que el nuevo alcalde de Madrid hizo ante los periodistas en el domicilio del Sr. Dato.

#### Reunión

Se han reunido los señores Dato, Echagüe y el jefe de Estado Mayor.

Se asegura que en la mencionada reunión fué examinada detenidamente la situación actual de Melilla, Guelaya y Tetuán, exponiendo el general Echagüe las impresiones que acerca de este último punto le comunicó el coronel Barrera.

Parece que se adoptaron acuerdos de importancia respecto á Tetuán.

#### Nombramiento atinadísimo

Mañana se enviará á la firma de Su Majestad, el nombramiento de comisario regio de la Exposición de Barcelona, á favor del excelentísimo señor marqués de Comillas.

Este nombramiento ha caído muy bien en la opinión.

#### Fallecimiento

Ha fallecido el primer caballerizo de Su Majestad el Rey señor conde de Fuente Blanca.

#### El cumpleaños de S. M. la Reina madre

Han sido numerosísimas las felicitaciones que con motivo de su cumpleaños ha recibido la Reina Cristina.

#### Conferencia

Se ha celebrado esta tarde una conferencia, á la que asistieron el presidente del Consejo Sr. Dato, el ministro de la Guerra y el coronel Barrera.

Se decía que esta conferencia tenía relación con nuevas operaciones para avanzar, que se proyectan.

Dato lo ha negado.

Dijo á los periodistas, que los combates verificados antes de ayer en Izarduy y ayer en el Mogote, fueron porque entendiendo el general Marina, que era necesario alejar á los moros de aquel lugar, para que no molestaran á nuestras tropas con tiroteos como venían haciéndolo.

#### El nuevo alcalde de Madrid

Se ha posesionado de la Alcaldía de Madrid el Sr. Prast.

Dióle posesión el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, el que en su discurso hizo elogio del altalde saliente señor vizconde de Eza.

Surgió un incidente escandaloso por negarse el Sr. Sánchez Guerra á conceder la palabra á los concejales republicanos, que querían censurar la administración del señor vizconde de Eza.

## Varias noticias

#### La Catedral de Burgos

Se ha cumplido el 93 aniversario de la colocación de la primera piedra de la Catedral de Burgos.

Para conmemorar la fecha y la continuación de las obras de aislamiento de la Catedral, ha empezado el derribo del antiguo Palacio Arzobispal.

La Catedral quedará aislada y entonces podrá verse su esbeltez.

A la inauguración de los trabajos asistió una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde.

Este obsequio con un banquete á los obreros que han dado comienzo á las obras del derribo.

#### El tifus

En Vigo han ocurrido nuevos casos de fiebres tifoideas.

Se han adoptado grandes precauciones sanitarias para evitar el contagio.

Ya se ha pedido á la Dirección de Sanidad el material necesario.

#### Del Ferrol

Los tripulantes de los buques que forman la escuadra italiana, surta en este puerto, desembarcaron visitando la población.

Mañana visitarán los astilleros.

Se organizan festejos para agasajar á dichos marinos.

También se aprovisionará la escuadra de carbón.

## España en Marruecos

#### Un combate

Un despacho oficial de Tetuán, reci-

bido en el ministerio de la Guerra, dá cuenta de un combate sostenido por nuestras fuerzas de Izarduy.

El numeroso grupo de moros enemigos fué rechazado con grandes bajas.

Tuvimos nosotros cinco muertos, entre ellos el sargento Ricardo Canet y dos cabos y un soldado gravemente heridos.

También murió al ser trasladado del campamento al hospital, el teniente Asencio que recibió graves heridas.

## Del Extranjero

#### El asunto de «Le Figaro» y Madame Caillaux

Continúa la visita de la causa por el asesinato del director del «Figaro».

La declaración que presta Madame Caillaux es interesante.

Dijo que el crimen lo cometió en un momento en que le faltó la razón.

Se niega á declarar el momento del crimen.

Dijo que «Le Figaro» quería manchar en la persona de su esposo á todos los republicanos de Francia.

Estas palabras producen en la sala murmullos.

A consecuencia de la excitación nerviosa que sufre Madame Caillaux, se suspendió el juicio por algunos momentos.

#### Terrible choque

De París comunican que ha ocurrido un terrible choque entre dos trenes, resultando algunos pasajeros muertos y muchos heridos.

Muchos vagones quedaron destrozados.

Ocurrió el suceso á consecuencia de haberse equivocado los avisos telegráficos.

#### El «Home Rule»

Mr. Ruciman ha dicho que el «Home Rule» era ya un hecho asegurado.

Era imposible para cualquier Gobierno, lo mismo liberal que conservador, retenerlo.

El Gobierno espera lanzar el «Home Rule» en una atmósfera de paz, pero no cederá á ninguna presión por grande que sea.

## NOTICIAS VARIAS

Celebra hoy sus días, la preciosa niña Magdalena García de Cosío y Topalda.

El expresidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones, llegará á nuestro puerto al medio día de mañana.

Inmediatamente que desembarque, marchará al Balneario Victoria, donde se celebrará el almuerzo con que le obsequia el partido liberal.

Hoy, en el exprés, llegará su secretario particular señor Brocas, diputado á Cortes por Pastrana.

Marchó á Santander, donde pasará una temporada, el conocido industrial y vocal de la Cámara Oficial de Comercio, don Agapito Serdio.

En el exprés de ayer tarde, regresó á Madrid el expresidente del Congreso, Excmo. Sr. D. Miguel Villanueva.

En la estación fué despedido por su hijo don Alberto, Gobernador civil, secretario del Gobierno, diputados á Cortes don Juan Aramburu y don Serafín Romeu, jefe del partido liberal don Juan Gómez Aramburu, don Ricardo Cano, don Francisco Aramburu presidente de

la Junta de obras del puerto, apoderado de la Compañía Trasatlántica don Carlos Barrié, presidente de la Diputación, comandante del puerto, diputados á Cortes señores conde de los Andes y don Juan Gualberto Peman, senadores del reino don Ramón Carranza y señor conde de Puerto Hermoso, diputado provincial don Joaquín Pérez Lila y otras muchas personas.

Regresó de Algeciras, con su distinguida señora, el concejal de este Ayuntamiento, don Ramón Rey.

#### Junta

El lunes próximo se reunirá la Junta de protección á la Infancia y represión de la mendicidad.

#### Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Federico Jiménez Facio, alcalde de San Fernando, D. José de Troya Domínguez, diputado á Cortes; don Pablo Perales vecino de Morón, señor Conde de los Andes, diputados á Cortes, señor Conde de Puerto Hermoso, senador del Reino, don Ramón de Carranza senador del Reino, don Juan Gualberto Peman diputado á Cortes, don Joaquín Pérez Lila diputado provincial, don José Manuel Pérez Sarmiento Cónsul general de Colombia.

#### La Gota de Leche

El señor gobernador dirigió ayer invitación á varias personalidades al objeto de constituir en esta la Asociación de la Gota de Leche.

Los señores que han sido invitados para tratar de la formación de esta benéfica Asociación, son los doctores señores don Ramón Ventín, don Bartolomé Gómez Plana, don Enrique Muñoz Beato, don Enrique Díaz Rocafull, don Leonardo Rodrigo Lavín, don Angel A. Ferrer y don José Luis Madero.

#### Comisión provincial

Mañana celebrará sesión la Excelentísima Comisión provincial.

#### Conferencia

Ayer celebráronse en el Gobierno civil diferentes conferencias entre personajes políticos y la primera autoridad de la provincia.

El primero que estuvo conferenciando, fué el diputado á Cortes, don José Troya Domínguez.

Por la tarde los diputados á Cortes, señores Conde de los Andes, y don Juan Gualberto Peman.

Senadores del Reino, don Ramón Carranza y Conde de Puerto Hermoso y diputado provincial, don Joaquín Pérez Lila.

#### Cultos

En la Parroquia del Rosario, tendrán lugar los siguientes:

El sábado 25, á las 9 misa mayor en honor del santo Patrón de España.

El 26, á las 7 y 1/2 misa de comunión general por la Esclavitud de Santa Ana, á las 10, función solemne con orquesta, en honor de la santa con sermón por el Sr. Dr. don Francisco Peiró y Peiró, canónigo de esta S. I. C.

En los días 25, 26 y 27 estará en esta Parroquia el Jubileo circular.

En dichos tres días á las 3 y 1/2 de la tarde se practicarán piadosos ejercicios en honor del Stmo. Sacramento dirigidos por el señor Cura.

Durante todo el mes á las 8 ejercicios en honor de la preciosísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo.

#### Aviso

En el día de ayer y en la plaza de San Francisco, ha sido encontrada en la vía pública una pequeña llave, lo que se co-

munica por el presente para que quien se considere su dueño, pueda reclamarla en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, donde se encuentra depositada.

**Navegación**

**Vapores** correos de la Compañía Transatlántica.

El «Claudio López», llegó el domingo 19 á Barcelona.

El «León XIII», llegó el lunes 20 á Santos.

El «Reina María Cristina», salió el lunes 20 de Gijón para Coruña.

El «Cataluña», llegó el lunes 20 á Gijón.

El «Buenos Aires», llegó el sábado 18 á Habana.

El «Alfonso XIII», llegó el domingo 19 á Habana.

**La tumba de las moscas es el papel «Tanglefoot»** (15 cts. doble hoja drugs.)

Más práctico es tener las moscas aprisionadas sobre una hoja de papel que esparcidas por toda la habitación, como sucede empleando medios de intoxicación.

**Asamblea**

El señor gobernador civil convocará á la Excm. Diputación provincial á Asamblea para uno de los días de la segunda quincena del próximo mes.

**Sociedad**

En Algodonales ha quedado constituida la Sociedad «Centro Obrero Instructivo».

Se designó presidente á Bartolomé Alvarez Belmonte.

**Escuadrilla**

El señor cónsul de S. M. B. en esta plaza participa al señor gobernador civil que el día 22 del corriente llegará á Cádiz una escuadrilla de torpederos de dicha nación, la que seguirá viaje para Huelva el día 23.

Dicha noticia la han comunicado, al expresado consulado, las autoridades navales de Gibraltar.

**Subasta**

La Alcaldía de Conil anuncia una segunda subasta para el arriendo del servicio de alumbrado público por fluido eléctrico en dicha villa.

**Reclamaciones**

La Junta de gobierno y patronato de médicos titulares, reclama ante el señor gobernador civil, para que ordene sean abonados á los médicos titulares que reseña las cantidades que se les adeudan por los respectivos Ayuntamientos.

A D. Ricardo López, médico titular de Villamartín, se le adeudan, por esta Corporación 1.625 pesetas.

A D. Jacinto Alvarez, médico en la misma población, 1.625 pesetas.

A D. Ricardo López Lobo, médico titular, que fué, en Jimena, se le adeudan por este Ayuntamiento, 564 pesetas 90 céntimos.

**Denegación**

Por el Juzgado instructor especial de Sanlúcar de Barrameda, se remite á este Gobierno civil, testimonio del auto, denegando la reforma solicitada del procesamiento del alcalde D. Joaquín Díaz Márquez, por detención arbitraria y usurpación de atribuciones, y reformando, en lo que se refiere á la suspensión en el ejercicio del cargo de concejal, dejando sin efecto este particular del acuerdo recurrido.

**Contrata**

Por los señores contratistas de las obras del monumento de las Cortes de Cádiz, ha sido firmado contrato con nuestro paisano D. Victorino Natera, propietario de las canteras de «Piedra Marfil» para el empleo de dicha piedra en el citado monumento.

**Gratitud**

El Colegio oficial de Veterinarios de la provincia de Granada, en comunicación que dirige al Sr. Gobernador civil expresa que en sesión celebrada por dicha Corporación se acordó dar un voto de gracias al Sr. D. Miguel Fernández Jiménez por su participación valiosa en la Asamblea de Veterinarios, celebrada en Toledo en Junio pasado, en cuya época ejercía el referido señor el cargo de Go-

bernador civil como hoy en la provincia de Cádiz.

**Robo**

El día 18 del actual, penetró en la finca que habita en Alcalá de los Gazules, Pedro Rey Mora, el individuo José Yuste Medinilla, con ánimo de llevarse el dinero que hubiera.

Como no lo encontró retiróse de dicha finca, siendo capturado al otro día por la fuerza pública.

Para entrar en la referida finca, escaló el tejado.

Ya una vez dentro fracturó la cerradura de un arca.

En el momento de la detención se confesó autor del robo.

**En favor de la Carraca**

Ayer por la mañana llegaron á Cádiz en un tranvía especial los señores que forman la Junta de Defensa del Arsenal de la Carraca, que son: presidente, el alcalde de San Fernando don Federico Jiménez Facio, vicepresidente el diputado provincial don Manuel Roldán y vocales los señores don Servando Gutiérrez, don José Ruiz Rodríguez, don Enrique Llamas y don Cristóbal Muñoz.

Dichos señores visitaron en el Hotel de Francia al expresidente del Congreso don Miguel Villanueva, para rogarle influyera en las justas aspiraciones del pueblo de San Fernando, en lo que se refiere al cumplimiento de la Ley de Escuadra.

El señor Llamas hizo una minuciosa reseña de lo que es necesario en el Arsenal y de las conclusiones acordadas por la referida Junta las cuales le fueron entregadas á la Comisión que entiende en el proyecto de Ley de segunda Escuadra.

Extendióse el señor Llamas en sus declaraciones para comprobar la equivocación que sufre el ministro de Marina señor Miranda y la injusticia con que se trata al pueblo de San Fernando.

El señor Villanueva prometió interesarse en el asunto reconociendo la justa petición de los visitantes.

Estos salieron altamente impresionados de la entrevista á la que asistió también el diputado á Cortes don Juan Aramburu.

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas.** Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

**Comisión de Fiestas**

Bajo la presidencia del señor don Arturo Gallego, se reunió ayer la Comisión de Fiestas.

Se acordó proponer al Ayuntamiento que subvencione con 500 pesetas una verbena que ha de celebrarse en el barrio de San José (Extramuros) en los días 1.º y 2.º de Agosto.

Celebrar veladas en el Parque Genovés en los días 2, 6, 9, 13, 15 y 16 de Agosto, y otra en el paseo de Canalejas en los días 17 al 31, con músicas, los jueves, domingos y días festivos.

También celebrar una velada el 24, víspera de Santiago en la Alameda de Apodaca, además de las ya acordadas el 25 y 26 de este mes.

Se habló en la Comisión de la celebración de conciertos matutinos en los tres primeros domingos de Agosto en el Parque Genovés por la Sociedad de Orquesta y de otros en la plaza de Mina por la banda de Infantería de Marina de San Fernando.

**Las próximas novilladas**

La cantidad recandada hasta anoche por la Comisión organizadora de las corridas de novillos que se celebrarán en el próximo mes, asciende á 4.432'50 pesetas.

No publicamos sus nombres, por ha-

berlo hecho ya otros periódicos de la localidad.

Los señores industriales que quieran contribuir á subvencionar dichas novilladas, pueden hacerlo en los establecimientos «El Extra», «El Nacional» y «El Candil».

En caso de que restase algo después de dadas las novilladas, se distribuirá el sobrante á cualquier fiesta que beneficie á la localidad.

Tenemos entendido que serán dos las novilladas con bichos de Miura.

**De San Fernando**

21 Julio 1914.

**Muy bien**

Vaya nuestro aplauso aunque modesto, al señor alcalde, que sabiendo interpretar fielmente la Ley que regula las horas en que deben cerrarse de noche los establecimientos, impone correctivos á los dueños que la contravienen.

**El exprés**

En el ascendente pasó por esta estación en viaje de regreso á Madrid, el Excmo. Sr. D. Miguel Villanueva, expresidente del Congreso.

Saludáronle en los andenes el señor alcalde, el presidente del Comité Liberal señor Roldán, y buen número de señores asociados á dicha política.

**Agente**

Tuvimos hoy la satisfacción de saludar al señor don Diego Barberá Cano, activo y celoso agente de la casa J. Herrera y Fernández, que de acreditados vinos existe en Jerez de la Frontera.

**Reaparición**

Asegúrase que en breve reaparecerá en esta el semanario «El Apostadero».

Dícese y de ello no respondemos, pues solo es á título de rumor, que la publicación será patrocinada por dos apreciables señores de la localidad.

**Regalo**

El Excmo. Sr. D. José María Rancés y Villanueva, obispo de Cádiz, ha regalado al Círculo de Artes y Oficios de esta, para premio de sus alumnos, una escribanía de plata Meneses.

**En el Hospicio**

Ha ingresado en ese establecimiento la niña Isabel González, huérfana de sus progenitores y natural de esta ciudad.

**Enfermo**

Está y celebraremos su pronto alivio, don Serafin Pérez Marcano, honrado entrega lo del acreditado restaurant «Delicias del Pasaje».

**Matafuegos**

Con resultado bastante bueno, se han probado esta mañana en el atrio de las Casas Consistoriales, los seis aparatos matafuegos propiedad del Municipio.

Las pruebas fueron hechas por el ingeniero municipal, á presencia del señor alcalde, varios concejales y buena parte del público.

LORA.

**AYUNTAMIENTO**

Orden del día para la sesión de hoy. Acta de la anterior.

Dos oficios del señor Gobernador civil, trasladando las resoluciones que ha dictado en los recursos de alzada interpuestos por don Gabriel Montero y don Francisco Sánchez Cosío, contra el arbitrio de rodaje y peaje.

Oficio del señor presidente de la Asociación Médica Gaditana, dando las gracias por el donativo de la ciudad en favor del segundo concurso de Higiene popular y Cultura física.

Informe de la Comisión de Fiestas, opinando se conceda subvención á la Asociación de Caridad, para un festival taurino.

Informe de la misma Comisión, estimando se subvencionen cuatro corridas de novillos.

Informe de la citada Comisión, proponiendo se otorgue una cantidad para

atender á los gastos que origine una verbena en el barrio de San José.

Solicitud de licencia del concejal señor Cajadas.

Relación de cuentas presentadas en la Contaduría municipal.

**Para sesión secreta**

Informe de la Comisión de Consumos, en expediente formado en dicho ramo.

**ECOS CHICLANEROS**

21-7-914.

**Taurina**

El próximo domingo 26 del actual, tendrá efecto en nuestro circo taurino, la corrida de novillos-toros, cuyos productos se destinan á aufragar ciertas atenciones habidas en la «Comisión Pro-Monumento Magistral Cabrera», pues que lo recaudado hasta el día de la inauguración, no fué suficiente á compensar los múltiples gastos tenidos en tan árdua empresa.

Las reses que se lidiarán son cedidas por varios dueños de vacadas de esta, encargándose de estoquearlos gratuitamente, los chiclaneros, Francisco Jiménez «Monda», que recientemente y en San Fernando fué bastante aplaudido, Juan Parra «Mananí», hijo del antiguo novillero del mismo apodo, el hermano de «Chanito» y otro aún no designado.

Para dar más aliciente al espectáculo, se ha conseguido que la fiesta sea presidida por las jóvenes, bellas y distinguidas Srtas. Lola Fernández-Caro y Fernández, María Teresa Guerrero Benítez, Carmen de Mier González y Belén R. Tenorio Fernández-Caro.

Las asesora, la distinguida y elegante señora esposa, del conocido vinatero don Joaquín de Mier y del Río, señora doña Francisca González Bustos.

**El tiempo**

Desde ayer que durante la tarde, empezó el cielo á nublarse, presagiamos que nada favorable á la estación que atravesamos, habian de traernos las nubes.

Efectivamente, hoy ha aparecido un día invernal con sus correspondientes chubascos, asunto este que ha motivado comentarios en el pueblo, pues perjudica con ellas á la campaña, vides y salinas.

**Político**

Ayer tarde pasó por esta con dirección á esa capital, el expresidente del Congreso Sr. Villanueva.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.